

ADVERTENCIA
Aparecerá á las 6 a. m.
todos los días, excepto los
siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA MANANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 28 DE SETIEMBRE DE 1907

NÚMERO 115

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" y regreso..... \$ 110 00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" y regreso..... \$ 80 00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.
E. J. HITCHCOCK,
Limón, 4 de Junio de 1907. Administrador. b. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186
Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El eroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.
La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm.....	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Siberia.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsitos, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejo de todos tamaños.
En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedia Espasa y Seguí, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Cr. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y Á PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION DE WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urqueta, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habian perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas.

ALMANAQUE

San Wenceslao, duque y mártir; san Privato, mártir; santa Strato, mártir; los santos mártires Marcos y sus hermanos Alfio, Alejandro y Zosimo; y también Nicón, Neón, Eliodoro y otros treinta soldados, san Máximo, mártir; san Exuperio, obispo y confesor; san Salomón, obispo y confesor; san Silvano, obispo; santa Eustaquia, virgen; santa Lioba, virgen.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 21 al 28 es: 2 días de buen tiempo, 1 lluvioso con tormenta; y el resto de lloviznas.

San Wenceslao, REY Y MARTIR

El santísimo duque de Bohemia, Wenceslao, fué hijo de Wradislao, principe cristianísimo, y de Dragomira, gentil y perversa mujer. Perdió Wenceslao á su padre siendo niño, y fué educado por Sudmila, su abuela, que era santa matrona. Así lo había dispuesto el padre al morir, temeroso de que la madre pervirtiese al hijo mayor, como pervirtió al menor Boleslao, de cuya educación se encargó. De suerte que Wenceslao imitó las sanas costumbres de su abuela y el hermano menor las perversas de su madre, la cual, como era tan impía y ambiciosa, contra lo dispuesto en el testamento de su marido, alzóse con el gobierno del estado y comenzó á perseguir la religión. Con esto Sudmila y los que bien sentían fueron de parecer que en todo caso se encargase Wenceslao del gobierno, como se hizo con rabia y despecho increíble de la madre. Gobernaba más como padre benigno y santo que como señor temporal. Todas sus virtudes eran tósigo que empozñaba más y más el corazón de su madre, y para acabar con él, hizo que Boleslao ofreciese un convite á Wenceslao, después del cual se recogió el santo en la iglesia á prepararse para la muerte que Dios le había revelado. Per instigación de la madre fué Boleslao á la iglesia con gente armada, y allí, con su propia mano, mató á su santo hermano y lo hizo mártir de Jesucristo.

Efemérides de hoy

1810.—El cura Hidalgo, jefe de la insurrección mejicana, á la cabeza de veinte mil patriotas y muchos indios se apodera de la fortaleza de Alhóndiga.
1827.—Se instala definitivamente el primer gobierno patrio en México.

Flor del día

Cuando va faltando espíritu, hay mucha carne; y cuando hay mucha carne, la flaqueza se apodera de los cuerpos.

Cuerpo de bomberos en Limón

Nosotros no nos santiguamos sino cuando ya oímos la detonación del rayo, y no ponemos remedio á los males sino cuando ya han producido hondos estragos.

Con lamentable indolencia contemplamos todo; el desastre, la ruina, todo lo recibimos con una conformidad como la del bíblico Job; somos felices con nuestro carácter apático; no nos preocupamos por nadie ni á nada.

Varias veces se ha visto la bella población de Limón abrasada por las llamas, miles de miles en pocas horas han sido consumidos por el fuego; la prosperidad de muchos años del puerto atlántico se reduce á cenizas en unos pocos minutos.

los, y los habitantes de esa localidad viven eternamente expuestos á quedarse de un día á otro sin hogar y sin abrigo. Muy fácil es ver toda la ciudad de Limón en escombros, y si en los varios incendios habidos no hemos contemplado ese cuadro horrible y luctuoso, es porque la naturaleza se ha dolido de esa joya del Caribe, más que sus mismos dueños; en las varias ocasiones que se ha incendiado, ha hecho un tiempo bonancible, ni una ráfaga de viento ha soplado; de no, en una enorme hoguera se habría convertido toda la población.

El Gobierno, la Municipalidad de esa comarca, y todos, sabemos que el constante flagelo de Limón es el fuego; allí todas las casas son de madera, y por un lamentable descuido ó por una maldita mano criminal puede declararse en un momento un incendio que convierte en cenizas muchos capitales y deje sin hogar á muchas familias. Sin embargo, después de haber visto en varias ocasiones arder cual si fueran de cartón las casas de muchas manzanas, hemos permanecido con los brazos cruzados, sin tomar providencias para evitar el mal hasta donde nuestros esfuerzos nos lo permitan.

La cañería, indispensable y salvador elemento allí, es de lo más deficiente que hay, como lo hemos visto últimamente; no hay ni agua para que los negritos se laven la cara, y mucho menos la habrá para apagar un incendio.

Y pongamos el caso que hubiera mucha agua; ¿con qué se la arroja á veinte ó más metros de altura? no hoy bombas, ni malas siquiera allí; una vez declarado un incendio en Limón, como hasta ahora se ha visto, hay, pues, que aguardar hasta que le de la gana al fuego apagar por sí sólo.

Otras ciudades extranjeras, constantemente amenazadas por los incendios y que en más de una ocasión han sido destruidas por ellos, tienen organizados magníficos cuerpos de bomberos, cuerpos que prestan importantísimos servicios, y debido á los cuales no se han vuelto á ver reducidas esas ciudades á escombros como antes.

En Limón en vez de poner guarniciones, en vez de hacer en Pinta fortines como los de Puerto Arturo, y en vez de soldados que vayan á volverse un foco de malaria á causa de la miseria y del hambre que allí pasan (cosa que nos consta, pues hace pocos días estuvimos en ese puerto, y un soldado de la guarnición nos pidió veinticinco céntimos para comer), debían llevarse hombres robustos y que ganaran buenos sueldos como bomberos, é instalarse allí el mejor cuerpo contra incendios de la República, evitándose así que el día menos pensado desaparezca la bella y coqueta ciudad de Limón, consumida por las llamas, las cuales no se pudieran atajar por la falta de elementos.

Organice el Supremo Gobierno una buena estación de bomberos en Limón, que ese dinero no será dinero que se botará á la calle, y así se pondrán á salvo valiosos intereses que hoy están constantemente amenazados por el fuego.

LECTURA POPULAR

Sobre la codicia

Y crees tú que viven más sanos los ricos que los po-

bres! La mayor parte de las enfermedades proceden de lo que se mete en el estómago, de la inacción y de la vida sensual, como dicen todos los médicos; y así no es maravilla que los ricos pasen pocos años de vida con perfecta salud y se vean luego cargados de más achaques que los pobres y obligados á apurar en balde todos los mejunjes de la farmacia.

Y no digamos nada de lo que padecen en el espíritu: quebraderos de cabeza para cumplir con las atenciones y relaciones de la sociedad en que figuran, las cuales les hacen esclavos de los otros, y no pocas veces les obligan á obrar contra su mismísima conciencia; quebraderos de cabeza para educar y colocar á los hijos y á las hijas, negocios arduos que les marean tanto y más que á los pobres; y, sobre todo esto, disgustos, malas caras, ingraticudes, enemistades, envidias, picardías, calaveradas, despilfarros y deshonras, que suelen poner acibar en todos sus placeres y que se amontonan extraordinariamente en las casas de los ricos cuanto más falta en ellas la honestidad y el temor de Dios.

Y ¿qué lengua podrá decir lo que pasa dentro de aquellos alfombrados salones cuando la muerte llama á sus puertas? ¡Qué miedo! ¡qué llantos! ¡qué gemidos sin consuelo! ¡qué amarguras sin alivio! ¡qué desesperación! ¡qué horror! Y si, por desgracia, como sucede no pocas veces, se rechazan los Sacramentos para no asustar al moribundo, se muere éste como perro y se va á los mil demonios. Y ¿qué importa que después le hagan un entierro muy solemne?

Así que, hijo mío, bien considerado todo, no han de envidiar tanto los pobres la suerte de los ricos; si tienen de qué comer, ya tienen todo lo que es necesario. Concluyo, pues, con una verdad de á folio: si los pobres huyen de los vicios y viven como buenos cristianos, no les falta nunca la Providencia, y en este mundo y en el otro son mucho más dichosos que los ricos.

Carta de El Rústico Parlanchín

A MATEO TESTADURA

(Conato de imitación de lo inimitable)

De las Batuecas en el presente mes del año que corre

MATEO MÍO:

Sorpresa, y no pequeña, te causará, sin duda, el ver en tus manos una carta venida nada menos que de las Batuecas. Probablemente, no vas á dar crédito á tus propios ojos. ¿Cómo es posible, exclamarás, que en este inculto y agreste país, cuyo pavoroso y tétrico aspecto ha llegado á ser proverbial, haya quien sepa escribir y que á la vez tenga conocimiento de la existencia de esta... Corte?

Y, sin embargo, así están las cosas. Aunque en este temeroso laberinto de torrentes y despeñaderos, Naturaleza quiso mostrarse generosa conmigo y me dotó de una índole curiosa, rebuseona é indagadora; siempre he sido aficionado á averiguar el por qué de todo lo que veo, así en el orden natural como en el social, y más que todo, á argumentar y discutir sin término, en apasionados soliloquios, sobre esto, sobre aquello y sobre lo de más allá.

Mas, como puedes suponer, nunca he llegado á quedar completamente satisfecho de mis peregrinos razonamientos, y así he pasado en un continuo batallar dentro de mí

mismo, sin cruzarme en mi camino con ningún prójimo capaz de sacarme de este atolladero de mis dudas y con quien poder despotricar y despacharme á mis anchas, discutiendo sobre todos los temas habidos y por haber.

Figúrate, cuál sería mi alegría, cuando, por efecto de celeste inspiración, recordé que allá en la capital existía un paisano mío, batueco como yo, pero descargado de la gruesa capa de ordinarios y tosquedad que llevó de estos andurriales por haberse educado entre gentes de comércios y pomadas. ¡Venturoso hallazgo! ¡Bardo é ignorante yo, y tú cortesano y discreto! ¡Necesitaba yo más para escribirte?

Antes de manifestarte el asunto sobre que versará mi consulta, te encargo, Mateo amigo, tengas cuidado en no burlarte de las pedanterías de este pobre pastor metido á bachiller.

Allá van, pues, mis ideas mondas y lirondas, sin atavío ni ornamento algunos, tales como mi tosco entendimiento las ha concebido. Por lo pronto se me ocurre esta pequeña dudilla que, dando vueltas sin cesar en mi cabeza, me trae ya medio boca abajo: *¿Aquí no se lee, porque no se escribe, ó no se escribe porque no se lee?*

Por más que medito y sudo y pateo y bramo no acierto á dar con el busilis de la cuestión. El problema es este: Es un hecho innegable que aquí ni se lee, ni se escribe; mas ¿por qué no se lee? ¿Es por que nadie escribe nada y, de consiguiente, no hay cosa que leer? ó, por el contrario, nadie se toma el trabajo de escribir por tener seguridad de que nadie le ha de leer? ¿El no leer es causa de no escribir ó el no escribir del no leer? Por de contado, entiendo que eso de escribir lo que no ha de ser leído debe ser la cosa más amarga, agria, salada y picante que se puede saborear en este bajo mundo; pero que se pueda leer lo que jamás se ha escrito... eso sí ¡voto á bríos! que me parece el problema más morrocotudo de todos los problemas.

Hé aquí, Testadura querido, un nuevo Laberinto de Creta, una encrucijada sin salida, un rompecabezas fenomenal, el célebre nudo ciego del Rey Gordio. De un lado, bien pudiera ser que el no leer fuese causa del no escribir; pues ahí está, para probarlo, el hecho de que ninguna publicación periódica, con rarísimas excepciones, ha llegado á vivir mucho en esta tierra clásica de los fréjoles y de las tortillas. A poco de nacidas, han muerto todas ellas heladas por el glacial soplo de la indiferencia popular. Aquí no se lee ni de balde, por juzgar tiempo perdido el empleado en la lectura. Si, pues, ni de balde hay quien quiera leer, dicho se está que nuestro público no dará jamás un anuncio, un aviso, un remitido, un colaborador ni cosa que lo valga, menos tomará una suscripción permanente.

Pero si nos fijamos en otras razones, veremos que bien pudiera ser también que el no leer proviniere del no escribir. Ciertamente, de cuando en cuando, no han dejado de aparacer algunos periódicos, para morir al otro día; pero aquí ocurre averiguar si la muerte de éstos se debió á la indolencia y frialdad de un público egoísta, que no quiso dispensar protección ninguna á la publicación, ó si, por el contrario, el periódico murió porque debía morir, porque quizá no era digno de llamar la atención de la gente sensata, porque tal vez no estaba á la altura en que debía estar y no satisfacía las exigencias del público; en una palabra, bien pudo ser que su muerte se debiera á que no merecía vivir y que, en consecuencia, el público haya hecho muy bien en matarlo con el desprecio.

Además, que entre nosotros más se cultivan las calabazas que las letras es también una verdad de Perogrullo. ¿Quién tiene, por acá hígados bastante fuertes para dar un tremendo puntapié á la pereza que nos come á bocados, y dedicar sus ratos perdidos—que son los más—al trato con la Literatura? ¿Quién se acuerda siquiera de que

el hombre no es sólo la carne y de que por encima de los groseros placeres corporales existen otros de un orden más elevado, que son los inefables deleites del espíritu?

Que me perdonen, Mateo mío, si les escuece esta yerdad de á folio que, como todas las verdades, no deja de ser amarga, pero no puedo moderar mi indignación en presencia de tanta apatía; pues al ver la mezquina circulación de libros buenos y periódicos y la absoluta falta de atención por las letras, cualquiera diría que más que moradores de un país civilizado, parecemos habitantes del Congo.

Estas son, Testadura mío, las razones igualmente poderosas que hacen que la balanza de mi entendimiento se mantenga en un perpetuo estado de indecisión y perplejidad, de las cuales vas á sacarme tú ó reviento.

Hasta la semana que, si Dios no dispone otra cosa, ha de venir después de ésta, aplaza la ansiada contestación y se despide

Tu, cuidado amigo,

EL RÚSTICO PARLANCHÍN.

Las malas sombras

A mi amigo don Nicolás F. Mesa

Me dicen: si te amparas á la sombra de un *jabillo*, tendrás consecuencias lamentables y sembrarás el dolor en los que te aprecian y quieren de todas veras.

Interrogo el por qué. Se me contesta: según las tradiciones el que se ampara al citado árbol contra enfermedades penosas y hasta la muerte. El árbol despiden gases que envenenan el ambiente que le circunda, ó esparce un polvillo nocivo á todo organismo, á todo ser viviente.

¿Dónde existe ese árbol dañino? Existe, así como los seres corrosivos en el seno de la sociedad, en el seno de los bosques. Así como los seres corrosivos amparando hipócritamente á los corazones puros, amparando á las fuentes cristalinas que absorben el tóxico segregado por aquél y lo llevan á lugares á donde es desconocido, á sembrar sus malas consecuencias.

¡Ah, qué tristeza da al ver y reflexionar que existen LAS MALAS SOMBRAS por donde quiera! ¡Y cuán difícil es interpretarlas, pues siempre llevan algo hipócrita que las encubre; algo, algo que simule su felonía á la realidad!

De qué tristeza se embarga nuestro corazón; de qué amargura se llena nuestro espíritu al considerar la vasta extensión de LAS MALAS SOMBRAS.

Durmíó un inocente á la sombra de un *jabillo*... El día siguiente se invitaba á su sepelio...! Lo revelan.

Se adormeció una niña á las caricias de una maestra de honor fingido... Al día siguiente se sepultaba su pureza...! Lo he visto.

Arribó á la estancia de un tintorillo [*] un hombre sano... Al siguiente día era un perjuro...! Me consta.

Llegó á la alcoba de Afrodita una sencilla niña... Más tarde era maestra, amante vehemente de la profesión...! Lo he presenciado.

Se acogió á la palabra de un farfante un pueblo... Al día siguiente crimino á un inculparable, á un inocente! Me consta.

Se amparó un juez á las insinuaciones de seres sin conciencia... Al día siguiente la vara de la justicia fué torcida, se condenó á un inculparable, se condenó á un inocente...! Me consta.

Así hay mil casos más. Ciertamente que LAS MALAS SOMBRAS malas consecuencias dan. Cuándo caducarán? Cuándo se les declarará guerra de exterminio? Es obvia la contestación: Cuando se les interprete; cuando se forme concepto de ellas.

Mientras tanto: si te amparas á la sombra de un *jabillo* tendrás consecuencias lamentables...!

MAX. CORTÉS ANDRISO

(*) Abogado de mala ley, que apela á la felonía ó á la fullería para vencer la lid.

Desde los Andes

Con el sugestivo título que encabeza estas líneas, ha aparecido en estos últimos días, un nuevo libro, que contiene las más recientes composiciones, muchas de ellas inéditas, de nuestro humilde é inspirado poeta Lisímaco Chavarría.

Dicho libro fué publicado por cuenta del erario público, después de haber nombrado el Supremo Gobierno una comisión integrada por los competentes é ilustrados señores doctor don Valeriano F. Ferraz, y Gral. D. Rafael Villegas, para que dieran su opinión acerca de las producciones seleccionadas por el Sr. Chavarría para formar su nueva colección de versos, y después de haberla oído, como era de esperarse, del todo satisfactorias para el Sr. Chavarría, según se desprende de la carta dirigida por los señores Ferraz y Villegas al señor Ministro de Instrucción Pública, publicada en la primera página del libro anteriormente citado.

Después de la carta que aparece en primer término, y que por sí sola serviría para recomendar cualquiera obra, sigue un prólogo del delicado poeta y hábil prosista don Justo A. Facio, quien con su estilo correcto y galano recomienda al autor y á la obra que presenta. El criterio sano y desinteresado del señor Facio, es un aliciente más, que viene á hacer de la obra de Chavarría un ramillete de fragantes flores, que deberían todos aspirar, para embriagarse en el suave perfume que cada una de ellas despiden.

Chavarría, como muy bien dice el señor Facio en su prólogo, es un caso particular y único en la historia literaria de nuestro país; desde antes de haberse dado á conocer como poeta, escribía versos bajo un nombre que no era el suyo y que sin embargo no era pseudónimo; luego, por una circunstancia inesperada, se supo que las poesías conocidas con aquel nombre y que habían sido tan bien acogidas por el público, eran hijas de la poderosa imaginación del por aquel entonces humilde maestro de escuela Lisímaco Chavarría.

Después, ya conocido del público, continuó escribiendo, y la buena reputación que había alcanzado en el campo de las letras, fué en aumento día por día, llegando á ser cada una de las composiciones que publicaba, una hoja de laurel más, que le servía para engalanar la corona de poeta que ostentaba sobre su frente.

Mas, como todo lo bueno es envidiado, poco á poco fué formándose en derredor de Chavarría un círculo de críticos insipientes, que, no conformes con la aureola de gloria que envolvía al inspirado poeta, aprovechaban cuanta ocasión se presentaba, para que oscurecer, vano empeño, aquella aureola cuyos rayos destrozaban las críticas bastardas salidas de cerebros carcomidos por la Envidia. Y él como el "ave que canta aunque la rama cruja, como que sabe lo que son sus alas", haciendo caso omiso á los clamores de la Impotencia dice en la primera estrofa de una de sus REBELDIAS:

Nada importa que rujan los ciclones sus alas agitando en torno mío; no me arredra el dolor... Cual los ciclones desaharé la tempestad con brío.

Hoy día, nadie se atreve á criticar á Chavarría, porque saben que está considerado por todos como uno de nuestros mejores poetas. El debe estar satisfecho de su obra y contemplar en las críticas de sus enemigos literarios, las contorciones desesperadas del reptil que se arrastra por el suelo, sin poder ni contemplar el vuelo majestuoso del cóndor en la altura!

MANUEL BARRIONUEVO.

GACETIN

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cabl
Londres	div	div	div	div	153/4	113/4
Nueva York						

San Francisco	118 1/2	100 1/2
París	113	
España	108	
Italia	113	
Alemania	109	

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
London	113 1/2				113 1/2	116 1/2
Nueva York	118					120
San Francisco	118					
Nueva Orleans	113 1/2					
Francia	113 1/2					
Italia	113					
Alemania	109					
España	108					
Jamaica	110					

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
London	113 1/2				113 1/2	116 1/2
Nueva York	118					120
San Francisco	118					
Nueva Orleans	113 1/2					
Francia	113 1/2					
Italia	113					
Alemania	109					
España	108					
Jamaica	110					

Hoteles

"Imperial" Soimo Gerolano—Juan Gómez A.

Correo

Cartas rezagadas.—Señoras: María Meza Guzmán, Juana de Greener, Rafaela Carvajal, Ambrosena Williams, Rosalía Quezada, Rosa Álvarez, Dolores Ugalde, Josefina Moncada, Magdalena Rojas Morales, Rosa Merino, Elisa M. Taggart, Jane Goble, Lope Núñez, Juana E. Barahona. Señores: Antonio Calderón, Claudio Alcázar, Antonio Ramírez, Mariano Castro Mora, Fidel Ullas, Julián Robles, Abraham Espinosa, Eugenio Martínez, Alfonso Mora A. José Camprubi, Raúl Montelegre, Ricardo Viquez, Ramón León, Juan R. Meléndez, Alexander Lewis, Alejandro Martínez, Pedro Soto, Juan de Dios Castro, Ignacio Gamacho, Ruperto López, Jesús Chavarría, Manuel Vides Larz Carazo. Certificados: Manuel Portales, Multadac Beatriz Zúñiga, Z. B. Harley. Paquetes Postales: Eduardo S. Barret. Procedentes del exterior señoras: Rosa Mentes, señores: Ramón & Volta, Renato Morpurgo, John Darien.

Movimiento Marítimo

El 26 llegó a Puntarenas el vapor "Lid Ney", procedente de Anconá (Panamá)

Defunciones

Inmolinado Céspedes.

REGISTRO SOCIAL

Regresó de su viaje a Limón el culto joven don Pío J. Fernández.

Procedente de Jiménez hemos tenido el placer de ver al apreciable caballero don Sotero López García.

En Bruselas ha muerto la distinguida y habil pianista señorita Pacifica Zela ya. Presentamos a sus dignos hermanos, los Licenciados don Antonio y don Ramón, y a toda su familia nuestro sentido pésame.

Procedente de Siquirres ha llegado el distinguido doctor don Mauro Fernández. Lo saludamos.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri

ABOGADO

Despacha en Heredia.

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños,

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad **CARMONA Y ARTAVIA,** San José y Limón.

—ARTURO BARRIENTOS M.—

Pintor, Tapizador y Rotulista

Ofrece sus servicios a su clientela y al público en general.

Se hace cargo de trabajos en esta ciudad y en cualquiera parte de la República.

Cuenta con operarios prácticos y honrados y garantiza puntualidad y esmero. Recibe órdenes en su casa de habitación, contigua a la de Arriodante Boschini: La Soledad.

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5ª O. Número 189 Frente a la lechería de don Gordiano Fernández.

AVISO

En casa de una respetable señora de esta ciudad, se admiten comensales, los cuales han de ser personas cultas; el servicio es esmerado y la mesa surtida y con tortilla.

Se darán informes en la oficina de "El Independiente".

NOTICE

Boarding for good people in a sociable lady's house in this city. Comfortable and assorted table.

English spoken. For references in "El Independiente's" office

TRASLADO

Aviso a mis clientes y al público que me he trasladado a la barbería de El Progreso de don Santiago Rodríguez.

Este establecimiento cuenta con muy buenos útiles y se recomiendo por la prontitud, aseo y esmero en el trabajo. A la barbería del señor Rodríguez, pues, mi favorecedores.

BELISARIO GUTIÉRREZ

GACETILLA

SIEMPRE POR EL INTERÉS.

Anteanoche se iba a armar una de San Quintín en un billar por el lado de La Puebla; había varios sujetos jugando lo que llaman "cubilete", cuando por una "casada", que faltaba, se profirieron entre varios de los jugadores frases poco suaves, habiéndose encalorizado tanto la discusión que ya iban a funcionar los tacos en otro sentido distinto al del uso corriente; gracias a la acertada intervención de unos pacíficos ciudadanos y a los oportunos servicios de un policial, todo no pasó de condimentos y bulla.

NUEVOS MIEMBROS.—Anteanoche, previa votación fueron admitidos en el Club de Caballería los jóvenes don Hernán Fernández Güell, don Eladio Fonseca V. y el señor Cubero.

COMPONIÉNDOLA.—En la Catedral se están haciendo varias reparaciones, siendo una de las más importantes las que a la cúpula se le están haciendo.

PIEZA ORATORIA.—Muy aplaudido fué el discurso que pronunció la inteligente escritora doña Julieta P. de Mc Grigor en el acto de incorporación al Ateneo de Costa Rica; estamos hoy en una época de verdadero renacimiento intelectual, ya el egoísmo del hombre va desapareciendo; a la mujer se le abren todas las puertas para que ella ingrese con el mismo derecho que el hombre en todas las asociaciones en que fulgura el talento, lo cual quiere decir que las demás que se encuentren con facultades para ingresar en el Ateneo, serán bien recibidas.

IMPORTANTE

Aviso a mi numerosa clientela de esta ciudad y de provincias, y al público en general, que he trasladado mi tienda de Modas a la casa que habitó don Juan A. Castro, esquina opuesta a "La Bicicleta" ó sea 100 varas al O. de la Botica Francesa.

ELENA DE HERRERA

EN LA SOLEDAD.—A los vecinos del barrio de la Soledad no les pasa el entusiasmo ni las ganas de divertirse, y para satisfacer sus deseos han escogido el salón-teatro de ese templo; anteanoche hubo función y no había ni un solo asiento desocupado; allí estaban todas las simpáticas señoritas de ese alegre barrio.

POR QUÉ SERÁ.—El inspector municipal de instalaciones eléctricas, señor Sagot, ha renunciado irrevocablemente su puesto; ignoramos el motivo y lamentamos que el señor Sagot se retire del puesto que tan bien ha desempeñado siempre.

EN LOS RÍOS.—Como se ven acosados por la policía los vagos que pululaban en los parques, cantinas y Mercado de esta ciudad, han creído más prudente retirarse a las afueras de la ciudad, y para ello han escogido las riberas de los ríos, donde se pasan las horas calurosas del día bañándose; también hemos sido informados de que ese mismo camino siguen muchos colegiales amantes de la natación y no del estudio.

OJO

Suplicamos a nuestros suscritores no pagar sino en vista del recibo firmado por el administrador de este diario.

POR FIN LLEGARÁ.—Por tren de la tarde se espera en esta capital al nuevo Director del Liceo de Costa Rica; ojalá tome un nuevo rumbo este plante! bajo la dirección del señor Pérez, pues ya algunos muchachos liceístas son insoportables en todo concepto.

VIRUELAS.—Últimamente se ha desarrollado en esta ciudad una plaga de viruelas locas; bueno sería que el señor médico escolar vacunara a los niños de las escuelas que aun no lo estén, para evitar así la propagación de esa penosa enfermedad.

CASO CURIOSO.—Nos informan que en estas noches le pasó a un apreciable joven un chasco, del cual supo salir airoso, y por lo ingenioso del modo lo relataremos a nuestros lectores para que así hagan ellos cuando les llegue su turno.

El joven a quien nos referimos había ido a visitar en compañía de un amigo suyo a una familia que aprecia mucho; estaban todos sentados charlando con la familiaridad de la amistad sincera, cuando de repente llegó una señora, que por lo que se ve no hace migas con el joven aludido; éste siempre correcto, y más cuando se trata de señoras, se puso de pie y saludó a la recién llegada, creyendo le daría ella la mano como de costumbre, pues eran muy buenos amigos; más de seguro que esa noche era luna llena, pues la buena dama dió media vuelta, habiendo dejado al joven con su mano en posición de estrecharla con la de ella; nuestro héroe se vió desairado, más era persona de sangre fría, como dicen, y habiéndose estado tratando de maizales en la anterior conversación, y no queriéndose dar por entendido de la falta de la dama, continuó diciendo: "pues bien, de este tamaño estaba el maíz cuando los venados se lo comieron" (es decir a la altura a que le quedó la mano cuando quiso darla a la señora que se la rechazó). ¿Les parece buena la ocurrencia a los amables lectores? Pues imítadla cuando os veais así desairados y veréis qué buena es la receta.

PARA MAÑANA
Un interesante artículo de don Pedro Nolasco Gutiérrez.

OJO
a la cuarta plana

CABLEGRAMAS

LA CONFERENCIA DE PAZ
Schevening, 26.—La delegación brasileña invitó hoy a argentinos y chilenos a un almuerzo. Sigue incierta la duración de la Conferencia. La delegación británica invitó hoy a los delegados a una reunión para tratar del contrabando de guerra. Se anuncia para el sábado una sesión plenaria.

TERRIBLE TORMENTA
Málaga, 26.—Incomunicación telefónica durante 4 horas, terrible tormenta. Pueblos inmediatos inundados. En Guadalmedina hay gran pánico, las campanas de la Catedral tocaban incendio; los serenos disparaban sus revólveres y tocaban los pitos para dar alarma. La corriente arrasó los puentes de los barrios Aurora y Santo Domingo; también arrasó la mampostería y el puente del ferrocarril. Distinguiéronse los civiles, policiales y bomberos. El barrio Pelusa está rodeado de agua. Muchos caballos ahogados. Periódicos suspendidos, imprentas anegadas. El Ayuntamiento decomisó bujías para el servicio público. Gran escasez de pan y de obreros. El gentío agolpóse en las tahonas.

EN DESACUERDO AUN
La Haya, 26.—Choate reconoce la derrota de su plan favorito de corte permanente de arbitraje; pero él y James Brown hacen lo posible por inducir a la mayoría de los delegados a que adopten su última proposición para la elección de cinco jueces por el voto directo de los gobiernos en la próxima sesión plenaria. Fry se opone al plan americano é indica que se someta el proyecto al estudio del gobierno. Barboza y Bliberstein sostienen que puesto que ha sido imposible ponerse de acuerdo en la elección de jueces, sería inútil é injusto recomendar a los gobiernos un plan que el comité solamente aprobó condicionalmente.

EL SULTANATO DISPUTADO
París, 26.—El especial interés del Gobierno es saber si Haig disputará con las armas el sultanato a su hermano. Hay opiniones muy contradictorias. Algunos aseguran que todo el supeste de Marruecos se ha alistado bajo el estandarte de Haig y que su kalifa Mulay Rachid marcha con un gran ejército hacia Rabat. Otros creen que Haig no tiene dinero y que su popularidad va decayendo, sus filas disminuyendo y él mismo ya busca el perdón.

LO QUE SE DICE
Madrid, 26.—La prensa excita al Gobierno a que active el proceso del terrorismo para desvirtuar los rumores de que está estacionario y compromete a altas personalidades.

AHORA ES UN BARBERO
Barcelona, 26.—Fué detenido un barbero complicado en el atentado contra Cambo. Continúan los arrestos; se activa el proceso.

TORMENTA EN VALENCIA
Valencia, 27.—Gran tormenta, muchas casas inundadas; bomberos incansables. El mar muy agitado; se temen naufragios. Barcos han sido reforzados. El hundimiento de una fragata causó 2 muertos y 2 moribundos.

AQUÍ NO ENCARCELAMOS POR LA CAÍDA DEL PUENTE
Santander, 26.—Se hundió una casa en construcción; 2 muertos, 5 heridos y muchos contusos. Encarcelados el arquitecto municipal Laviu y el maestro de obras.

LA CARIDAD EN ACCIÓN
Madrid, 26.—La población, afligida por la catástrofe de Málaga, solicita al Gobierno arbitre medios para remediarla, siendo insuficientes los recursos particulares. Partieron el Director de Obras, ingenieros y periodistas madrileños llevando materiales.

ESCENAS EN LA TORMENTA
Málaga, 26.—Están cerrados el comercio y las oficinas; las brigadas municipales limpian las calles y desaguan las casas. La inundación de las cárceles alborotó a los presos. La guardia, reforzada, los apaciguó. El propietario Ceballos salvó a dos vecinos que los arrastraban las corrientes. Dos ancianos cónyuges fueron arrastrados. El marido, moribundo, mordió ferozmente al policial que lo salvaba; encontráronsele 29 monedas de oro y billetes; la mujer está gravísima. Muchos son curados en casas de socorros. La corriente arrastró grandes bloques de muralla a más de 400 metros.

AVISO

TRASLACION

La Educación, librería, papelería y almacén de música, de M. V. Blanco, se ha trasladado a su antiguo local, bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal.

chac casas inundadas; bomberos incansables. El mar muy agitado; se temen naufragios. Barcos han sido reforzados. El hundimiento de una fragata causó 2 muertos y 2 moribundos.

AQUÍ NO ENCARCELAMOS POR LA CAÍDA DEL PUENTE

Santander, 26.—Se hundió una casa en construcción; 2 muertos, 5 heridos y muchos contusos. Encarcelados el arquitecto municipal Laviu y el maestro de obras.

LA CARIDAD EN ACCIÓN
Madrid, 26.—La población, afligida por la catástrofe de Málaga, solicita al Gobierno arbitre medios para remediarla, siendo insuficientes los recursos particulares. Partieron el Director de Obras, ingenieros y periodistas madrileños llevando materiales.

ESCENAS EN LA TORMENTA

Málaga, 26.—Están cerrados el comercio y las oficinas; las brigadas municipales limpian las calles y desaguan las casas. La inundación de las cárceles alborotó a los presos. La guardia, reforzada, los apaciguó. El propietario Ceballos salvó a dos vecinos que los arrastraban las corrientes. Dos ancianos cónyuges fueron arrastrados. El marido, moribundo, mordió ferozmente al policial que lo salvaba; encontráronsele 29 monedas de oro y billetes; la mujer está gravísima. Muchos son curados en casas de socorros. La corriente arrastró grandes bloques de muralla a más de 400 metros.

EL SOCORRO OFICIAL

Madrid, 26.—Hubo consejo de ministros en casa de Maura, por diez horas, al que asistió el primer Ministro; que llegó anoche. Fué leído un telegrama del Rey, en el que se muestra muy impresionado por la catástrofe de Málaga; envió a un ayudante a que repartiera socorros. Se acordó reparar con urgencia los puentes, carreteras y acueductos, abrir suscripción, encabezada por ministros, altos personajes y funcionarios y rehusar la petición de los bancos de Málaga de que se suspendan los plazos mercantiles.

LA CARIDAD

DE LAS SOCIEDADES
Málaga, 29.—Quedaron enterrados varios pueblos; una chispa carbonizó a un corneta de civiles. Los centros andaluces han abierto suscripciones para los damnificados.

RASGOS HEROICOS

DURANTE LA TORMENTA
Málaga, 27.—El cuartel de civiles fué anegado y los ajuares perdidos, mientras los oficiales y guardias auxiliaban. Atemorizan las noticias de los pueblos. Continúan las extracciones. En el cementerio depositaron 29 cadáveres. En la reunión de autoridades y contribuyentes se acordó tomar medidas severas y argentadas de socorros para impedir la obscuridad y el pillaje. Registranse episodios heroicos. En la calle de Las Carmelitas la corriente arrastraba una cuna en que un niño lloraba; un cabo, al mando de serenos, lo salvó nadando.

OTRO INCENDIO en Limón
SE SOFOCA EL FUEGO A TIEMPO. MANO CRIMINAL

Se recibió ayer en esta capital un telegrama de Limón en el cual daban cuenta de un nuevo incendio en esa ciudad. Como a las dos de la madrugada se vió que ardía una de las casas de don Eduardo Beeche, pero las locomotoras y la policía dieron la voz de fuego, a lo cual acudió gran número de personas que lograron extinguirlo cuando ya empezaba a tomar alarmantes proporciones.

Probablemente en este amago de incendio, como en el anterior, hay una mano criminal: ojalá la justicia con mano de hierro caiga sobre los infames incendiarios que han reducido a cenizas gran parte de nuestro

bello puerto, y que un ejemplar castigo sirva de escarmiento para los demás.

De Heredia
Setiembre 26 de 1907.

La nota más simpática en esta ciudad, digna de atención, es el haberse fundado la nobilísima institución de las "Hijas de Santa Isabel de Hungría" por la inteligente y piadosa señorita Rosario Ferraz, a semejanza de la bella fundó en Cartago y cuyos que félicos frutos ha comenzado a cosechar. Eso de vestir al desnudo es grande, generoso y noble, como la hermosa caridad, hija del cielo, inspiración de Dios y reflejo de su ser divino. Dichosa la muy digna señorita Ferraz, dotada de elevados y caritativos sentimientos, y feliz la ciudad de Heredia que cuenta con una nueva institución de beneficencia; de hoy más quedan grabados en el corazón de los pobres los nombres de las dignas señoras y señoritas socias de esa institución.

El personal de la Junta directiva quedó organizado el lunes pasado en la forma siguiente: presidenta, doña Rosalina Morales de Flores; vicepresidenta, doña Adela de Solera; y secretaria, señorita Clementina Moya. Hay varias clases de socias: contribuyentes, costureras é investigadoras; se recogerá las ropas viejas y limpias de las casas de las personas abonadas; también sabemos que los dueños de panadería gustosamente ofrecieron obsequiar con una determinada cantidad de pan todas las semanas, y los señores comerciantes regalarán cortes de vestido y otras clases de buena tela para vestir al desnudo. En fin, que la nueva cuantiosa magnánima asociación ha despertado un grande entusiasmo en la ciudad, entusiasmo que se debe en su mayor parte a la señorita Ferraz.

Vayan para ella y demás socias, nuestras más ardientes congratulaciones.

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

La festividad en honor de Nuestra Señora de las Mercedes estuvo espléndida, mejor que en otros años. Felicitamos sinceramente al señor cura Calderón por la parte activa en la celebración, y al mayordomo don Jesús Vargas S., por que sus esfuerzos superaron a sus recursos y no omitió gasto alguno en el culto. ¡Quién como él lleno de entusiasmo!

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

La festividad en honor de Nuestra Señora de las Mercedes estuvo espléndida, mejor que en otros años. Felicitamos sinceramente al señor cura Calderón por la parte activa en la celebración, y al mayordomo don Jesús Vargas S., por que sus esfuerzos superaron a sus recursos y no omitió gasto alguno en el culto. ¡Quién como él lleno de entusiasmo!

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

La festividad en honor de Nuestra Señora de las Mercedes estuvo espléndida, mejor que en otros años. Felicitamos sinceramente al señor cura Calderón por la parte activa en la celebración, y al mayordomo don Jesús Vargas S., por que sus esfuerzos superaron a sus recursos y no omitió gasto alguno en el culto. ¡Quién como él lleno de entusiasmo!

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

La festividad en honor de Nuestra Señora de las Mercedes estuvo espléndida, mejor que en otros años. Felicitamos sinceramente al señor cura Calderón por la parte activa en la celebración, y al mayordomo don Jesús Vargas S., por que sus esfuerzos superaron a sus recursos y no omitió gasto alguno en el culto. ¡Quién como él lleno de entusiasmo!

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

La festividad en honor de Nuestra Señora de las Mercedes estuvo espléndida, mejor que en otros años. Felicitamos sinceramente al señor cura Calderón por la parte activa en la celebración, y al mayordomo don Jesús Vargas S., por que sus esfuerzos superaron a sus recursos y no omitió gasto alguno en el culto. ¡Quién como él lleno de entusiasmo!

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

La festividad en honor de Nuestra Señora de las Mercedes estuvo espléndida, mejor que en otros años. Felicitamos sinceramente al señor cura Calderón por la parte activa en la celebración, y al mayordomo don Jesús Vargas S., por que sus esfuerzos superaron a sus recursos y no omitió gasto alguno en el culto. ¡Quién como él lleno de entusiasmo!

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

La festividad en honor de Nuestra Señora de las Mercedes estuvo espléndida, mejor que en otros años. Felicitamos sinceramente al señor cura Calderón por la parte activa en la celebración, y al mayordomo don Jesús Vargas S., por que sus esfuerzos superaron a sus recursos y no omitió gasto alguno en el culto. ¡Quién como él lleno de entusiasmo!

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

La festividad en honor de Nuestra Señora de las Mercedes estuvo espléndida, mejor que en otros años. Felicitamos sinceramente al señor cura Calderón por la parte activa en la celebración, y al mayordomo don Jesús Vargas S., por que sus esfuerzos superaron a sus recursos y no omitió gasto alguno en el culto. ¡Quién como él lleno de entusiasmo!

Se dice que el lunes próximo tendrá lugar una solemne misa en la Basílica para celebrar dignamente la nueva institución. En buena hora sea así.

Cielo sin nubes

Los guisantes

Un saltimbanqui pidió permiso para ejecutar ante un príncipe ciertos jugos de manos tan extraordinarios como no habían visto hasta entonces. Consintió el príncipe y el saltimbanqui entró en la sala con una fuente llena de guisantes, previamente remolados. Rogó después á uno de los presentes que sostuviese una aguja con la punta vuelta hacia él, y empezó á lanzar los guisantes uno tras otro con tanta destreza, que todos fueron á clavarse en la punta de la aguja. Entonces el príncipe le dijo: —Buen hombre, sin duda alguna que te ha costado mucho tiempo y trabajo adquirir tan prodigiosa habilidad. Así, pues, quiero indemnizarte. Dichas estas palabras, el príncipe dió en voz baja una orden á uno de sus sirvientes. Salió éste al punto y volvió poco después, trayendo un saco que parecía muy pesado. El saltimbanqui no cabía en sí de gozo, porque creía que el saco estaba lleno de oro. Por mandato del príncipe, abrieron el saco y se vió que no contenía más que... guisantes. Entonces dijo el príncipe al titiritero: —Como tu talento no ofrece ninguna utilidad á los hombres, y por consiguiente no tienes derecho á contar con su generosidad, podría suceder que te faltasen muy pronto los guisantes necesarios para ejecutar tus habilidades. Por eso te hago dar una buena provisión de ellos. El tiempo es un capital que Dios nos tiene prestado: es la tela de la vida que para el bien nos ha dado.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Table listing names and amounts: Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas] \$ 504 30, M. C. Keith 200, B. Anglo Costarricense 100, Banco de Costa Rica 100, Juan José Montealegre 100, Guido von Schröter 100, Alberto Odio G. 100, Eugenio Lamieq 50, Cristina C. de Keith 50, José C. Zeledón 50, W. Steinworth Hnos. 50, O. E. Muill 50, Banco Comercial 50, Félix Pérez 25, Miguel Coronado 25, Odio y hermano 25, John M. Keith 25, Felipe Alvarado y Ca. 25, José María Valerín 25, Juan Knöhr hijos 20, X.X. 20, Miguel Borrás 15, Alfredo Herrera M. 11.70, Miguel Macaya 10, José Durán 10, Juan B. Quirós 10, T. Nutter Cox 10, Unos estudiantes del Seminario 10, Vicente González Pons 10, Guillermo Zeledón C. 10, E. Pagés y Ca. 10, Jaime Bennett 10, 'El Independiente' 10, Tobías Solís 10, José Esquivel 10, Manuel Romero 5, J. Macaya 5, E. Robert 5, Pedro Hurtado 5, Apolonio Leiva 5, Antonio Lehmann 5

Table listing names and amounts: Celestino Gómez 5, Victor Orozco 5, R. Castro 5, M. M. 5, Arthur Wolf 5, E. Goicoechea 5, Carmen G.v.de Fernández 5, María v. de Lines 5, N. N. 5, Prbo. Matias C. Rojas 5, A. Herrero y Ca. 5, Carlos Palma 5, José Castro 5, Fabián Esquivel 5, M. M. 5, G. Benedictis Sucs. 5, C. W. Wahle 5, Seminario 5, Julio Castro S. 5, Fernando Carrillo 5, Fulano de Tal 5, H. M. Rudd 5, R.J. Valenciano, canónigo 5, Angélica de Aguilar Soto 5, Zoila de Delgado 5, Dr. J. I. Toledo López 5, Eduardo Carrillo 2, J. S. F. 2, X, X. 2, Un amigo 2, X. X. 2, D., V. y L. Zeller 2, Benjamín Escalante R. 2, Juan R. Mora Escalante 2, M. M. 2, Cristóbal Solís 1, Vecinos de Alajuela 1, Ramón Aguilar L. 1, Marcelina de Aguilar 1, José Aguilar Soto 1

Table with financial data: La función á beneficio de los damnificados } 2.028, } 781 50, Pbo. Ildefonso Badilla 5, Doctor Castro 4, Pablo Laurent 2, Ascención Esquivel 10, Carlos Chaves 5, Ix 25, José P. Rodríguez 10, Bernardo Soto 25, Mariano Guardia 10, Cónsul Americano 10, Total 2915.50

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, á sí se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

LO QUE HARA. Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la PREPARACION de WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimienta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

Precios moderados Especialidad en el despacho de recetas; atencidas por personas competentes. BOTICA DEL COMERCIO

Productos químicamente puros--Renovacion constante de mercaderias

Importación directa

Perfumeria de las principales casas á precios sin competencia

Carlos M. Jiménez Abogado y Notario Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones á instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONSCHO para hombres y niños PARA MONTAR Y PARA CALLE A caba de recibir un completo y variado surtido la PUERTA DEL SOL Herrero Hermanos

LA EDUCACION LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc. ¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA JOSEFINA Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo. MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizaran á precios muy baratos. También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer. Vísitese á Bertheau y Cía

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No se compromete garantía los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

"LA PROTECTORA"

PULPERÍA y REFRESQUERÍA

Situada en el local que ocupa "La Constancia". Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son químicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tiñen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulpería, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á 5cts. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y fideos al mismo precio de las Fábricas.

Calle 6ª sur, frente á don Luis Cruz Meza

TIP DE EL INDEPENDIENTE